

Sindicato de Asistentes de la Educación cuestiona los despidos y silencio administrativo del Slep Magallanes

» El dirigente Osvaldo Sánchez criticó la gestión del Servicio Local de Educación Pública, señalando falta de transparencia, inestabilidad directiva y maltrato laboral hacia los funcionarios de la instrucción.

En un contexto de crisis dentro de la educación pública, el presidente del Sindicato de Asistentes de la Educación de Puerto Natales, Osvaldo Sánchez Vásquez, analizó el funcionamiento del Servicio Local de Educación Pública (Slep) Magallanes, advirtiendo que el sistema enfrenta un deterioro marcado por la inestabilidad administrativa, el maltrato laboral y la falta de transparencia.

Al analizar la situación actual, el dirigente recordó que "mientras se estuvo tramitando la ley y posterior a eso, cuando ya empezaron los traspasos a los Servicios locales, nosotros los asistentes de la Educación de Puerto Natales estuvimos movilizados hasta el último día, incluso el del aviso a los traspasos, porque nunca creímos en este sistema como estaba diseñado", expresó Osvaldo Sánchez.

Reparos a la normativa

El dirigente recordó que desde un comienzo el gremio manifestó reparos frente a la Ley 21.040, que dio origen a los servicios locales, por considerarla "una ley totalmente insuficiente y apresurada". "Después de años de funcionamiento recién están haciendo los primeros cambios y fortalecimientos a la nueva educación pública, que además siguen siendo insuficientes. Por lo tanto, no podemos llegar a una buena evaluación referente a los servicios locales", afirmó.

Sánchez sostuvo que la falta de continuidad y los permanentes cambios en la estructura interna del Slep Magallanes han impedido avanzar.



Una de las protestas de los asistentes de la Educación de Puerto Natales realizada en Punta Arenas.

Cambios permanentes

"Hemos enfrentado muchos cambios dentro del sistema. Cambios en el presupuesto, en las subdirecciones y hasta el director ejecutivo no está presente, incluso otros cargos más que ya no existen y que han sido cambiados en más de seis ocasiones, entonces es muy difícil sostener una continuidad cuando cambia continuamente la gente", señaló.

A la inestabilidad directiva se suma, según el dirigente, la falta de diálogo con los gremios. "No se obtienen respuestas de nada de lo que uno consulta como dirigente al Slep. Existe un silencio administrativo tremendo que me da a pensar que no saben qué responder o simplemente no quieren responder",

» "A la inestabilidad directiva se suma la falta de diálogo con los gremios, según el dirigente sindical Osvaldo Sánchez. "No se obtienen respuestas de nada de lo que uno consulta como dirigente al Slep. Existe un silencio administrativo tremendo que me da a pensar que no saben qué responder o simplemente no quieren responder",

indicó, apuntando a un clima de desconfianza que se ha extendido entre los funcionarios.

Desvinculación de funcionarios

La situación se agravó, dijo, con la desvinculación de trabajadores en las últimas semanas. El dirigente denunció que

las notificaciones se realizaron de forma irregular. "Yo lamento profundamente la situación de los trabajadores desvinculados. Además, ese aviso se entregó el día 24 de diciembre, sin ninguna seriedad, más parecido a un rumor que a una comunicación formal, porque ni siquiera los directores tenían claridad: a unos

les avisaron, a otros no, y no existía ninguna certeza sobre lo que realmente estaba ocurriendo", relató. "Imaginártas cómo pasaron esa Navidad esos funcionarios. Ese es un tipo de maltrato laboral a todas luces", añadió.

No pago de imposiciones

Otro punto que generó inquietud fue la irregularidad detectada en los pagos de imposiciones, créditos sociales y descuentos sindicales. Según explicó, los funcionarios se enteraron del problema solo cuando comenzaron a recibir llamadas de cobranza. "No se pagaron las imposiciones, los créditos sociales, la cuota sindical, los ahorros voluntarios, los seguros de vida ni la mutualidad, y nadie dio ninguna explicación. Nos enteramos a través de los medios de comunicación y de una carta del diputado Carlos Bianchi, que se lo agradecemos enormemente, pero el Servicio local ocultó esa información", sostuvo.

El dirigente advirtió que las consecuencias de estas omisiones fueron graves y afectaron directamente a las familias de los trabajadores. "Yo tengo colegas que hoy en día tienen que llevar a sus hijos a estudiar al norte y no pueden arrendar un departamento porque aparecen en Dicom por deudas generadas por el propio servicio", señaló.

En ese escenario, Sánchez aseguró que el Slep Magallanes "ha perdido credibilidad" y que la falta de transparencia institucional "desgasta y desmotiva" a los equipos educativos. "Quisimos construir un mejor Servicio local y, por lo menos de este dirigente, hay una tremenda decepción", afirmó.